



EN ESTE BOLETÍN

- ASAMBLEA GENERAL Y TALLER DE INSULEUR EN EL EESC DE BRUSELAS
- TRANSICIÓN EN LA DIRECCIÓN DE INSULEUR Y PLAN ESTRATÉGICO PARA 2025-2027
- ENFOQUE EN NUESTRA CÁMARA MIEMBRO DE CICLADES
- PROYECTOS EN CURSO Y PRÓXIMOS EVENTOS

El 4 de abril de 2025, Giannis Roussos, Presidente de la Cámara de Comercio de las Cícladas, fue elegido Presidente de INSULEUR, marcando un nuevo capítulo para la Red de Cámaras de Comercio e Industria Insulares de la Unión Europea. La elección tuvo lugar durante la Asamblea General de primavera celebrada en el CESE en Bruselas, en la que los debates se centraron en el reconocimiento de las islas dentro de la Política de Cohesión de la UE y el lanzamiento de una consulta específica para una Estrategia Insular. Tras el acto se celebró un taller en el que se abordó la manera en que la política de cohesión puede ayudar a las regiones insulares a adaptarse a los efectos del cambio climático, reforzando el llamamiento en favor de un apoyo adaptado a las economías insulares de Europa.

A medida que el cambio climático afecta cada vez más a las islas europeas, estas regiones ocupan un lugar central en el llamamiento a la resiliencia y la adaptación. La subida del nivel del mar, los fenómenos meteorológicos extremos y la degradación del medio ambiente suponen amenazas urgentes para las economías y los modos de vida insulares. Bajo la nueva dirección del Presidente Giannis Roussos, INSULEUR renueva su compromiso de convertir estos retos en vías de crecimiento sostenible.

Un momento histórico fue la Asamblea General y el Taller de Primavera de 2025, celebrados el 4 de abril de 2025 en el Comité Económico y Social Europeo (CESE) en Bruselas. Organizado en colaboración con la Federación Europea de Islas Pequeñas (ESIN) y la Comisión de las Islas de la CRPM, el acto abordó cómo la Política de Cohesión de la UE puede apoyar mejor a las regiones insulares que se enfrentan a las presiones climáticas. El taller reunió a funcionarios de la Comisión Europea, miembros del Parlamento Europeo y las principales partes interesadas de las islas para dar forma a una visión común de las futuras políticas.

El Presidente Roussos hizo hincapié en la necesidad de soluciones a medida, destacando la innovación digital, la transición a la energía verde y las inversiones en infraestructuras específicas como pilares fundamentales para aumentar la resiliencia de las islas. Los debates también reforzaron la importancia de poner en marcha una Estrategia Insular de la UE específica para garantizar que las necesidades específicas de las islas se integren plenamente en los marcos de la Política de Cohesión después de 2027.

A través de un liderazgo audaz y una acción colaborativa, INSULEUR sigue elevando la voz de las regiones insulares dentro de la transición verde de Europa, defendiendo iniciativas que protegen a las comunidades insulares al tiempo que contribuyen a un futuro europeo más sostenible e inclusivo.



TRANSICIÓN EN EL LIDERAZGO DE INSULEUR: DE LA DEFENSA FIRME A LA RENOVACIÓN ESTRATÉGICA



La sesión de primavera de la Asamblea General de INSULEUR, celebrada el 4 de abril de 2025 en el Comité Económico y Social Europeo en Bruselas, concluyó con la elección del Sr. Giannis Roussos, Presidente de la Cámara de Comercio de las Cícladas, a la presidencia de la Red para el periodo 2025-2027. La Asamblea también aprobó un nuevo Consejo de Administración y refrendó las orientaciones estratégicas que guiarán a la organización durante los próximos dos años.

Balace de la Presidencia 2018-2025

Entre 2018 y 2025, Joseph Borg guió a INSULEUR durante un periodo de sucesivos ajustes de los instrumentos regionales de la UE. Durante este mandato, la Red presentó documentos analíticos sobre los regímenes de ayudas estatales, los fondos de cohesión y la «cláusula insular», organizó sesiones informativas técnicas con la Comisión y el Parlamento Europeo, y consiguió la participación en numerosos proyectos financiados por la UE (por ejemplo, MESA, I-STARS, MED-ROUTES, CAROUSEL). Estas actividades consolidaron la posición de INSULEUR como organismo de referencia en cuestiones económicas insulares y contribuyeron al reconocimiento explícito de las necesidades de las islas en la revisión intermedia de la Política de Cohesión.

Agenda Estratégica 2025-2027

En su discurso inaugural, el Sr. Roussos expuso un programa centrado en la promoción basada en pruebas, una representación geográfica más amplia y una coordinación interna más sólida. La Presidencia tiene previsto crear un Observatorio permanente de las PYME insulares, concebido para recopilar en tiempo real los indicadores económicos, sociales y medioambientales facilitados por las cámaras miembros. Se espera que este instrumento respalde las presentaciones de INSULEUR a las próximas consultas de la Comisión y a los informes parlamentarios, con el objetivo de incorporar una dimensión insular mensurable en la legislación posterior a 2020.

A nivel interno, la nueva administración está designando funcionarios de enlace en cada cámara para agilizar las iniciativas conjuntas, facilitar el intercambio de conocimientos técnicos y mejorar la gestión de las contribuciones de los miembros. Al mismo tiempo, INSULEUR está preparando una campaña de divulgación dirigida a las cámaras insulares de las regiones septentrionales y ultraperiféricas de la Unión, ampliando así tanto la cobertura geográfica de la Red como su base de conocimientos.

En cuanto a las relaciones exteriores, el Sr. Roussos tiene previsto actualizar los acuerdos de cooperación con Eurocámaras, la Comisión de las Islas de la CRPM, ESIN y Euromontana. El objetivo es alinear las posiciones de defensa y desarrollar propuestas conjuntas en las próximas convocatorias de Mercado Único, Horizonte Europa e Interreg.

El primer hito de la implementación está previsto para otoño de 2025, cuando las Cícladas acojan el Foro INSULEUR. En él se presentarán propuestas concretas sobre energías renovables, conectividad digital y adaptación al cambio climático adaptadas a los territorios insulares, traduciendo las pruebas empíricas en recomendaciones políticas y reforzando el papel de las islas europeas en la agenda de cohesión y transición ecológica a largo plazo de la Unión.

JOSEPH BORG – PRESIDENTE DE INSULEUR 2018–2025



El liderazgo del Presidente Borg se definió por su visión estratégica y su inquebrantable compromiso con la mejora de las islas europeas. Su capacidad para reunir a comunidades diversas -desde consejos y cámaras locales hasta empresas de todas las islas- ha allanado el camino para un importante desarrollo regional. Gracias a su liderazgo, nuestras islas, antaño periféricas, se han convertido en actores centrales en el contexto europeo más amplio, contribuyendo a configurar políticas que afectan tanto a las economías locales como a los mercados mundiales.

Uno de los rasgos distintivos del mandato del Sr. Borg fue su capacidad para defender eficazmente nuestras islas en las más altas instancias de la política europea. A través de incansables esfuerzos, defendió la modernización de las políticas de cohesión, una causa que siempre ha estado cerca del corazón de INSULEUR. Una reciente declaración del Comisario Fitto, en la que reconoce la urgente necesidad de que las islas aborden el aumento de los costes de la energía y las materias primas, agravado por las tensiones geopolíticas, es un testimonio de las décadas de defensa y persistencia defendidas por INSULEUR bajo la dirección del Sr. Borg. Su capacidad para situar estas cuestiones en el primer plano de los debates europeos ha consolidado la importancia de nuestras islas en el tejido político de la UE. Su liderazgo resultó especialmente vital durante la crisis de COVID-19, cuando las cámaras insulares se enfrentaron a fuertes caídas del turismo y a graves interrupciones de la cadena de suministro. En un momento en que las islas estaban en gran medida ausentes de la redacción del Mecanismo de Recuperación y Recuperación de la UE, el Sr. Borg coordinó una carta abierta a los primeros ministros de los Estados miembros insulares de Europa -y a la Comisión Europea y al Parlamento- pidiendo medidas específicas en el Mecanismo para abordar las deficiencias insulares en materia de transporte, banda ancha y liquidez de las PYME.

Fortalecimiento de las redes y fomento de la colaboración

Los esfuerzos del Sr. Borg no se limitaron a abogar por el cambio político; comprendió la importancia de crear redes que permitieran a las comunidades insulares prosperar en un mundo cada vez más interconectado. Su liderazgo fomentó lazos más estrechos entre diversas regiones, creando plataformas de cooperación que potenciaron a empresas, consejos y cámaras de todas las islas. Al dar prioridad a la energía verde, las economías digitales y la economía azul, el Sr. Borg ayudó a abrir las puertas a iniciativas de desarrollo sostenible que ahora son cruciales para la prosperidad futura de nuestras islas.

Un legado de capacitación y transformación

El legado del Presidente Borg está profundamente arraigado en las numerosas iniciativas que han remodelado el papel de las islas dentro de Europa. Los actos innovadores organizados bajo su mandato, como audiencias públicas, reuniones entre empresas y talleres especializados, han brindado a las comunidades insulares oportunidades inestimables para reunirse, compartir ideas y forjar nuevos caminos. Estos actos no sólo han sido decisivos para poner de relieve el rico patrimonio cultural de nuestras islas, sino que también han servido de plataforma para debates prácticos sobre cómo abordar los retos a los que nos enfrentamos en la era moderna.

En la transición a un nuevo capítulo de liderazgo, lo hacemos con un profundo sentimiento de gratitud por los cimientos que se han sentado durante la administración del Presidente Borg. Su trabajo, junto con el apoyo de colegas tan dedicados como George Assonitis, Irene Mikelis y Danai Krokou, ha permitido a INSULEUR erigirse en un faro de fortaleza y resistencia dentro de las redes europeas. Juntos, hemos logrado avances revolucionarios, demostrando que a través del esfuerzo colectivo y un compromiso inquebrantable, nuestras islas pueden y seguirán floreciendo.

Mirando al futuro: Un futuro brillante para INSULEUR

Al tiempo que celebramos los extraordinarios logros de la administración Borg, también miramos al futuro con optimismo. El trabajo realizado en los últimos seis años y medio es sólo el principio de un apasionante viaje hacia un mayor reconocimiento, influencia y sostenibilidad de nuestras islas. Los retos que nos aguardan son importantes, pero el trabajo estratégico realizado por el Sr. Borg garantiza que INSULEUR esté preparada para afrontarlos.

Ahora, con el liderazgo de Giannis Roussos, nos embarcamos en una nueva fase de crecimiento. Su experiencia y dedicación garantizarán que el impulso generado por el Sr. Borg continúe haciéndonos avanzar. Juntos, nos comprometemos a promover las causas vitales de nuestras comunidades insulares, garantizar nuevos avances políticos y profundizar en las conexiones que permitirán a nuestras islas prosperar en un panorama europeo en constante evolución.

THE NEWLY ELECTED INSULEUR BOARD 2025 - 2027

INSULEUR Board of Directors



1st Vice-President
Luis Padron

President, Chamber of Commerce of Gran Canaria



2nd Vice-President
Eng. Antonio Jardim Fernandes
President, Madeira Chamber of
Commerce and Industry



President

Giannis Roussos

President, Cyclades Chamber of Commerce



3rd Vice-President
Gaetano Attilio Nastasi

Member, Chamber of Commerce of Cagliari-Oristano



4th Vice-President
Joseph Borg
Gozo Business Chamber



Treasurer

Andreas Pantelios

1st Vice-President, Chamber of Kefalonia & Ithaca



Secretary General
Antonio Grimalt
Chamber of Commerce of Mallorca

En abril de 2025, INSULEUR eligió un nuevo Consejo de Administración para dirigir su misión de potenciar las economías insulares en toda la UE. Giannis Roussos, Presidente de la Cámara de Comercio de las Cícladas (Grecia), ocupa ahora el cargo de Presidente, aportando una fuerte presencia griega al frente. Luis Padrón, de la Cámara de Comercio de Gran Canaria (España), ocupa la Vicepresidencia Primera, seguido de António Jardim Fernandes, de la Cámara de Madeira (Portugal), como Vicepresidente Segundo, Gaetano Attilio Nastasi, de la Cámara de Cagliari-Oristano (Italia), como Vicepresidente Tercero, y Joseph Borg, de la Cámara de Negocios de Gozo (Malta), como Vicepresidente Cuarto. Andreas Pantelios, de la Cámara de Cefalonia e Ítaca (Grecia), fue nombrado Tesorero, y Antonio Grimalt, de la Cámara de Mallorca (España), Secretario General. Este variado equipo directivo subraya el compromiso de INSULEUR de abordar los retos singulares de las regiones insulares mediante una colaboración cohesionada y transfronteriza.



Cyclades
Chamber
of Commerce

ESTABLISHED 1836



IMPULSAR LA COHESIÓN, LA INNOVACIÓN Y LA PROMOCIÓN EN 24 ISLAS DEL MAR EGEO

Con sede en Ermoupolis, Syros, y el apoyo de sucursales en Andros, Milos, Mykonos, Paros, Naxos, Santorini y Tinos, la Cámara de las Cícladas representa a más de 26.000 empresas asociadas que operan en las 24 islas Cícladas, uno de los mandatos territoriales más amplios de cualquier cámara de comercio griega. La Cámara de las Cícladas está totalmente digitalizada desde 2008, invierte en infraestructuras de última tecnología para la interconexión/teleconferencia entre las islas para estar cerca de sus miembros en todas las islas, salvando así las distancias insulares. Con sede en Syros, la Cámara de las Cícladas cuenta con oficinas locales en otras 7 islas: Andros, Milos, Mykonos, Naxos, Paros, Santorini y Tinos, con el objetivo de prestar servicios cotidianos a nivel local y mantener al mismo tiempo una única voz estratégica en los foros nacionales y europeos.

Una plataforma de servicios para las PYME insulares

En la última década, la Cámara ha invertido en programas continuos de desarrollo profesional que abarcan desde el marketing digital y el comercio electrónico hasta la gestión de costes, la preparación para la exportación y la promoción agroalimentaria. Estos cursos breves -impartidos en persona y en línea- dotan a las microempresas y a las empresas familiares de competencias de difícil acceso en los mercados de las islas pequeñas. Los servicios complementarios de asesoramiento ofrecen orientación sobre financiación, fiscalidad y fondos de la UE, garantizando que las empresas de las islas más pequeñas puedan participar en los planes nacionales de recuperación y en los proyectos de cooperación territorial.

Defendiendo la conectividad de las islas

En las consultas públicas, la Cámara ha insistido constantemente en que unas conexiones marítimas fiables son una condición previa para la diversificación económica y la cohesión social. Su Presidente, Giannis Roussos, ha pedido en repetidas ocasiones que se coordinen los horarios de los transbordadores para garantizar a los habitantes de las Cícladas el acceso a la educación, la sanidad y los mercados durante todo el año. Los expedientes de transporte elaborados por la Cámara se incorporan directamente a las decisiones nacionales de planificación de rutas y refuerzan la base de pruebas para futuras iniciativas de transporte de la UE.

Transición digital y ecológica

La Cámara trabaja con proveedores de tecnología y municipios insulares para poner a prueba soluciones de islas inteligentes. Un ejemplo emblemático es la iniciativa «Smart Island» de Naxos, que despliega aplicaciones de movilidad, sanidad y energía basadas en la nube que pueden reproducirse en otros lugares del archipiélago. Al facilitar la coordinación de las partes interesadas y la formación local, la Cámara convierte los prototipos tecnológicos en servicios operativos, haciendo de las Cícladas un punto de referencia para las transiciones digital y ecológica.

Contribución a la Agenda Insular Europea

Como miembro activo de INSULEUR, la Cámara de las Cícladas ha facilitado datos económicos para estudios sobre la demografía de las PYME, ha sido coautora de documentos de posición sobre la cláusula insular y, en abril de 2025, vio cómo su Presidente era elegido para presidir la Red. La Cámara se prepara ahora para acoger el Foro INSULEUR en otoño de 2025, donde presentará propuestas concretas sobre energías renovables, conectividad digital y adaptación climática adaptadas a los territorios insulares.

Perspectivas

Con un observatorio permanente de las PYME insulares en fase de desarrollo y un renovado acercamiento a las cámaras de las regiones ultraperiféricas y septentrionales de la Unión, la Cámara de las Cícladas está preparada para traducir la experiencia local en pruebas y asociaciones a escala europea. Su combinación de prestación de servicios sobre el terreno, defensa de la conectividad y proyectos piloto de tecnología muestra cómo una cámara regional puede actuar como centro de apoyo a las empresas y catalizador de una política insular más amplia, a escala local, nacional y europea.

Para más información, pulse aquí: <https://www.e-kyklades.gr/>



LOADING ...



PROYECTOS EN CURSO



MESA promociona productos agroalimentarios sostenibles de Creta, Cerdeña y Mallorca, destacando sus beneficios para el medio ambiente y el bienestar animal. A través de publicidad específica e iniciativas B2B en Alemania, el proyecto pretende aumentar la concienciación e impulsar las exportaciones en 12 millones de euros en tres años.

Para más información sobre el proyecto, pulse aquí:

<https://www.sustainagrislands.eu/> y nuestra pagina Facebook page: **MESA**



I-STARS ayuda a 125 PYME turísticas de Chipre, Grecia, Irlanda, España e Italia a adoptar prácticas sostenibles. Al proporcionar conocimientos, herramientas y ayuda financiera, el proyecto fomenta un ecosistema turístico resistente, innovador y sostenible en las comunidades insulares.

Para más información sobre el proyecto, pulse aquí:

<https://ccci.org.cy/istars-project/>
<https://www.facebook.com/ISTARSproject>
<https://www.linkedin.com/company/i-stars/>



MED-Routes desarrolla modelos de turismo sostenible de bajo impacto y base local a través de las Rutas Culturales del Mediterráneo. Mediante la creación de eco-itinerarios y una certificación de Etiqueta Verde, el proyecto promueve un "turismo lento" enraizado en el patrimonio compartido, con el objetivo de remodelar el turismo cultural con una mayor sostenibilidad.

Para más información sobre el proyecto, pulse aquí:

<https://med-routes.interreg-euro-med.eu/>
<https://www.facebook.com/MEDRoutes/>



CAROUSEL crea un mercado de productos reciclados que fomenta estilos de vida circulares en pequeñas aldeas. Mediante soluciones piloto que impulsan cambios de comportamiento entre ciudadanos, empresas y autoridades locales, el proyecto aborda las pautas de consumo intensivo de recursos en la zona de Adrion.

Para más información sobre el proyecto, pulse aquí:

<https://carousel.interreg-ipa-adrion.eu/>
<https://www.facebook.com/CarouselAdrion>
https://www.instagram.com/carousel_adrion_/